



Hoy, en Pamplona

Luis Planas: El Gobierno apuesta por el regadío sostenible y la incorporación de jóvenes como ejes para asegurar el futuro del sector agrario

- El ministro reitera el compromiso del Gobierno con el fomento de la igualdad en el sector agrario durante una reunión con la presidenta de la Comunidad Foral de Navarra, María Chivite, y la presidenta de la Unión de Cooperativas Agroalimentarias de Navarra, Esther Burgui

19 de mayo de 2023. El ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación, Luis Planas, y la presidenta de la Comunidad Foral de Navarra, María Chivite, han señalado la necesidad de impulsar el relevo generacional y afianzar el papel de las mujeres en la agricultura, que pasa por la modernización de regadíos, como principales ejes para asegurar el futuro del sector agroalimentario.

El ministro inició este jueves una visita oficial a Navarra que finaliza hoy con la reunión en la sede del Gobierno navarro, en la que el ministro y la presidenta de la comunidad han pasado revista a los asuntos agroalimentarios de mayor interés. Tras la reunión bilateral, han recibido a la nueva presidenta de Unión de Cooperativas Agroalimentarias de Navarra, Esther Burgui, la primera mujer en presidir esta entidad -constituida por 137 cooperativas agrarias y conformada por más de 18.000 socios-.

En la reunión, Planas ha destacado el compromiso del Gobierno por fomentar el cooperativismo y la igualdad en el sector. El ministro ha enfatizado que las cooperativas son empresas ligadas al mundo rural que apuestan por la agricultura profesional y familiar; un modelo que cuenta con el respaldo del ministerio.

Gracias al trabajo del Gobierno de España, la nueva Política Agraria Común (PAC) incluye, por primera vez, la perspectiva de género entre sus objetivos. En España, el plan estratégico 2023-2027 apoya el trabajo de agricultoras y



ganaderas, que verán incrementado en un 15 % el pago complementario para jóvenes.

Ha recordado también la apuesta por el relevo generacional, que cuenta con una línea específica en la PAC. Así, los jóvenes recibirán más de 220 millones de euros anuales, la mayor cifra destinada a este objetivo en los 60 años de historia de la PAC, y dispondrán de programas para impulsar la primera instalación.

Planas ha remarcado que la nueva PAC, “más justa, más social, más igualitaria y con mayor ambición medioambiental”, se basa en tres pilares fundamentales: el apoyo a jóvenes y mujeres, el impulso de la innovación y la digitalización, así como las inversiones en regadío sostenible.

El ministro ha subrayado el compromiso del Gobierno por el regadío sostenible y eficiente como uno de los principales elementos de dinamización del medio rural. Hasta 2027, la inversión para modernizar y transformar los regadíos en España sumará 2.130 millones de euros.

Ayer por la tarde el ministro se reunió con la Comunidad de Regantes de Viana, cuyo proyecto de modernización y consolidación de regadíos está incluido en el Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia. Con un presupuesto de más de 13 millones de euros, las actuaciones se realizarán sobre más de mil hectáreas y beneficiarán a 366 regantes.

Este proyecto modernizará las redes de distribución y se construirán una planta fotovoltaica y dos balsas. Además, se incorporarán sistemas de telecontrol y nuevas tecnologías para optimizar el riego.

En el encuentro con la presidenta, Planas ha repasado, además, las ayudas que han percibido los agricultores y ganaderos navarros en las distintas líneas habilitadas por el Gobierno para hacer frente a las consecuencias de la guerra en Ucrania. Así, unos 7.000 beneficiarios han recibido más de 13,5 millones de euros.